Te presto mi tiempo

La crisis activa nuevas formas de supervivencia económica que, existiendo desde hace décadas, ahora reciben un nuevo impulso. ¿La clave? La colaboración.



ENA DEL ESTAL aría José sabe cocinar. Pala batalla del Jarama. ¿A cambio de qué? De una hora. Así funcionan los bancos de tiempo, un sistema de intercambio de servicios cuyo. origen se sitúa en Japón en torno a los años 70 del pasado siglo y que en la localidad madrileña de Rivas Vaciamadrid está presente gracias a la Asociación Intertiempo. Aquí no existe el dinero, lo telo en monedas, solo quedas a deber el mismo tiempo que él te ha dedicado a ti. Aunque a los que participan en estas actividades no les importa quién paga y quién debe. "Vengo porque me gusta compartir aquello que mejor sé hacer", explica María José Ortega, higienista dental de 45 años que participa desde un solomillo con nata "para chuparse los dedos".

Una hora es una hora.
El funcionamiento es el mismo en los
250 bancos de tiempo que están operativos en España. Hay que inscribirse en

"La gente sabe lo que puede ofrecer, pero no tiene tan claro lo que pide", comentan en De persona a persona

fono o e-mail de contacto. Cada ver quie se demanda un servicio, exte se paga con un talón por valor de una hora que se ingresa en la cuenta de horas de quien realizó el servicio y se resta de la de quien lo recibio. "No es obligatorio devolver el servicio a la misma persona que te lo prestó", expleta Margarita Barnese, una de las fundadoras de intertiempo. Ella se encarga, sobre todos, de realizar las enencarga, sobre todos, de realizar las enencarga, sobre todos, de realizar las enencargas, sobre todos, de realizar las enencargas, sobre todos, de realizar las entencargas, sobre todos, de realizar las entencargas, sobre todos, de realizar las entencargas, sobre todos, de realizar las entencargas de las entre de las entre de las entre de la contrada de las entre de las entre de las entre de las entre de la contrada de las entre de las entre de las entre de las entre de la contrada de las entre de la entre de

formar parte del banco.

Barnese resalta la importaneia de la
primera visita, no solo para explicar
el funcionamiento, sino también para
ecreiorare de que aquel que participe
tenga claro en que consiste. "Hay gente que viene equivocarà: en el banco de
tiempo estamos para bacer favores, no
es cuestión de quitar le el trabajo a na
elde". Recomos haberne visto obligada
a poner rieno a los abacerso de usuarios,
haber renido necessida de controlar dehaber femilo necessida de controlar de-

ie missiado: "Tenemos catro que el que está aqui y ples es porque lo necesita", Los usuarios de estos bancos de tiempo son más propenos a o focere que a en disconse de constante de Santos que fleva sels participando ac en el banco. Tanto, que desde gestoría e a veces tienen que proponer cloes para a veces fienen que proponer cloes para

conflesa Paco Jiménez, quiromisalista de 55 años que lleva seis participando en el banco. Tanto, que desde gestoria a veces tienen que proponer fuesa para que los usuarios pidan. "A mi Marga me regaña - conflesa entre sontrias y miradas de complicádad-porque a mi me piden mucho y yo casi no pido nada". Esto mismo también ocurre en los bancos de tiempo on-fine. "La gen-

ies able lo que puede ofrecer, pero no le tene tan claro lo que pleir « cuenta legacio Martin, promotor de la iniciativa De persona persona (sewaciativa de la compania del compania

desconfianza que puede generar el ano-









Los protagonistas Las actividades que se realizan en el banco de

nimato que ofrece Internet. "El intercambio es algo muy sencillo, lo que la gente requiere es seguridad", comenta Ignacio Martín. En el año y medio que lleva abierta la página, ni él ni su socio Jesús Bernaldo han detectado ningún conflicto entre usuarios: "Si los hubiera advierten de que el intercambio es una decisión personal y que nadie está obligado a llevarlo a cabo si no confía en el

Ahorro económico? Aunque debido a la crisis estas formas de economía alternativa están cada vez más presentes, lo cierto es que en mote tenga un empleo", explica Julio Gisbert, especialista en modelos económicos alternativos y autor del libro Vivis sin empleo (Los libros del lince) y de la web homónima donde se puede consultar información sobre bancos de tiempo Sobre si la crisis es causa directa de la

ra Ignacio Martin, la crisis puede hacer más proclive la utilización de los sistemas de intercambio. "Al fin y al cabo. el dinero lo queremos para hacer cosas.

una manera de poder disfrutar de ciermisma manera. "Aquí el ahorro económico o la crisis no tienen nada que tiempo. "Igual que un favor a un veci-

Es a lo que apelan los principales redes donde no las hav", enfatiza Gisciudades: "La crisis se está solventando básica que existe, pero si no se cuenta con una familia grande en la que apoyarse, ¿qué queda?". Por ello Gisbert

Mentalidad colectiva

ñol, que comenzó como una iniciativa

para ayudar a emprendedores a crear su plan de nevocios. Hoy cuenta va con 186 proyectos en marcha. "Queremos facilitar que la gente que tiene ideas pueda personas puedan colaborar con tiempo v conocimiento", explica Álvaro Solache, promotor de la plataforma junto es idéntico al de los bancos de tiempo: y la moneda sigue siendo el tiempo. La diferencia es que aquí no se intercambian servicios, sino conocimientos para

Comunitats se presenta como una alternativa a los modelos de trabajo tradicionales, basándose en el desarrollo colaborativo y apostando por un cambio de mentalidad de lo individual hacia lo colectivo. "Es imprescindible que quien participe tenga el gen de la colaboración", dice Solache, acuñando un nuevo término que identifica a quienes son capaces de trabajar de manera colectiva. Conscientes de que la crisis ha deiado que ofrece la situación actual, "Ahora es un buen momento, porque cuando una sociedad es rica tiende a compartir la ayuda mutua y la colaboración en red Es la única alternativa que queda"